

C.I.P.

1^{ère} réunion officielle du CIP France-Turquie avec son correspondant le CIP Turquie-France

Nous avons pu nous réunir, grâce à nos amis turcs, dans les locaux de l'ambassade de Turquie à Paris: nous étions donc en Turquie et en France...

Après le message d'accueil et de bienvenue de Monsieur l'Ambassadeur de Turquie, Bernard BELLEMIN NOEL, Président du CIP F-T, prend la parole pour le remercier ainsi que les conseillers qui l'accompagnaient et retrace l'historique:

"Au cours de mon gouvernement, j'ai pris conscience de l'internationalité du Rotary. Dès lors, la question était: comment s'investir?"

Serge Gouteyron, coordinateur national des CIP et ancien gouverneur de ma promotion (2000-2001), rencontré à de nombreuses reprises, m'a proposé de mettre en place le CIP France-Turquie. J'ai accepté.

Nous avons souhaité et avons persisté pour créer des liens avec nos amis turcs, ceci afin de mieux servir.

Après avoir pris la décision, il a fallu former une équipe composée de sympathisants non actifs nombreux et de plusieurs opérationnels. Il est bien connu que les choses évoluent de par la volonté des minorités agissantes.

J'ai accepté les connaissant et surtout sachant que Mr Maurice Collin, toujours remarquable d'efficacité, nous rejoindrait car, sans lui ou sans un ou deux membres ayant des contacts en Turquie, je n'aurai pas donné suite restant persuadé qu'un C.I.P. ne peut fonctionner avec efficacité que par des contacts physiques dans les pays respectifs. Téléphone, fax, e-mails ont des limites dans ce domaine d'actions. Maurice et d'autres s'y déplacent beaucoup, ayant des proches en Turquie.

Je vous présente d'ailleurs un futur pilier de notre C.I.P., le professeur Cara (lui-même turc vivant et travaillant à Grenoble) ami de Maurice. Ce seront deux de nos maillons forts.

Je vous présente aussi Pierre Montet, le Protocole, qui s'impliquera de plus en plus à nos côtés et qui tient, aujourd'hui, le rôle de secrétaire (le titulaire étant absent).

Notre gouverneur actuel du district 1780, Annette Joux, s'est, elle aussi beaucoup impliquée afin de nous aider.

Quels sont les projets, réalisations et l'état des lieux?

▪ Ecole des sourds:

IL est souhaité un jumelage entre des écoles turques et françaises. Nous approchons du but par un accord entre l'école de Bourg-en-Bresse et celle de Vakfi en Turquie.

▪ AIPM entre clubs des deux pays.

Avec Jacques Valette qui fait parti du CIP, j'ai bon espoir sur la suite favorable de ces projets.

▪ Apprentissage du français aux turcs.

Nous attendons la méthode révolutionnaire de Canel pour rebondir, car je n'ai pas de réponse positive concernant ce dossier actuellement. La cause majeure en étant l'incompréhension qui, je l'espère, n'est pas de

*l'impossibilité! Par contre, il existe en France l'APE (accueil promotionnel des étrangers) dans nos communes et cela fonctionne très bien.
(A ce moment-là, l'ambassadeur intervient longuement sur le sujet)*

Suite à cette intervention, nous décidons de rendre prioritaire cette action. A partir de cette réunion, seul un membre du CIP présent peut savoir de quoi il s'agit en l'occurrence le premier relais momentané sera assuré par Pierre Montet.

▪ Rotaract

Maurice Collin aura sans doute l'occasion, avec le professeur Cara, de parrainer des jeunes turcs dans le rotaract français ce qui pourrait rapidement déboucher sur des échanges de jeunes.

▪ Site internet turc

Nos amis turcs nous demande de diffuser leur site.

www.imat.com.tr/rotary

▪ Site archéologique de Xanthos.

Le professeur Laronde, du Rotary de Grenoble, sera informé du projet de nos amis turcs concernant ce dossier et il avisera avec Maurice.

▪ L'échange de professeurs:

Il est souhaité que des français se déplacent en Turquie et que des professeurs turcs viennent en France.(à suivre)

▪ Un projet qui me tenait à cœur afin de faciliter les intégrations réciproques des français en Turquie et des turcs en France est en train de se réaliser: "le Passeport"... C'est un facilitateur et un mode d'emploi sur les pratiques, us et coutumes, traditions à connaître pour nous rapprocher, et parler le "même langage" plus rapidement. C'est un texte pour les idées reçues des turcs sur les français et français sur les turcs. Ce document, dans les deux langues, va être remis aux passagers d'Air France et de Turkish Airlines signé CIP France-Turquie Rotary International.

▪ *Pour terminer, une belle action concrète, nous citerons la participation d'une rylacienne française du district 1780 et de mon club, Céline Plaisance, au Ryla turc en mai.*

En conclusion, je voudrais surtout passer le message suivant:

Nous devons apprendre à nous connaître pour mieux nous apprécier et savoir avec tolérance comprendre l'autre, afin de travailler efficacement ensemble, sans attendre de lui l'impossible et ainsi de faire avancer la paix et l'espoir."

Bernard BELLEMIN-NOEL